



Liebe Leserinnen und Leser,

wir wünschen Ihnen ein gutes und gesundes neues Jahr. Die Wochen nach den Weihnachtsferien sind im Schulkalender immer sehr intensiv, da doch noch einige Klassenarbeiten und Klausuren bis zur Halbjahresinformation (oder bis zum Zeugnis in der Kursstufe) anstehen. Mögen wir alle gut durch diese Phase kommen.

Herzlich grüßen Sie
Michael Roth und Sabine Dalumpines



Nach dem Abi: So geht's weiter

Vor den Ferien haben wir bei Ihnen erfragt, ob eine Information für Eltern der Schüler*innen der Jahrgangsstufe 1 und 2 gewünscht wird. Vielen Dank für die rege Teilnahme und die Themenwünsche. Diese wurden an Bettina Bruderreck von der Agentur für Arbeit weitergeleitet und es gibt auch schon einen Termin: Die Veranstaltung wird am Dienstag, den 17. Januar um 19 Uhr im Sitzungssaal sein.

Wie geht es weiter nach dem Abitur?

Hier eine Auswahl der Themen:

- Stipendien
- BAföG-Beantragung, -Berechtigung
- Finanzierung des Studiums
- Hilfe bei Wohnungssuche
- Kindergeld / KV nach dem Abitur / beim Reisen / während des Studiums
- Auslandsaufenthalt nach dem Abitur
- Krankenversicherung, ab wann selbst
- Studieren im Ausland
- Fristen zur Anmeldung an den Unis
- Uni Bewerbung
- "private" Universitäten



RUPERT erklärt

Schauspieler, Sportler und viele andere Promis haben einen; die "Tagesschau" auch, Kanzler und Außenministerin sowieso - sogar die Baden-Württembergische Landesregierungen hat einen: Einen was? Einen Instagram-Account. Man bloggt, postet Neuigkeiten, erstellt sogenannte Reels (Videoclips) und zeigt der Welt, was läuft. Instagram ist eine weitverbreitete und kostenfreie Plattform zur Öffentlichkeitsarbeit.

RUPERTs Bedenken

Alles gut? Nicht wirklich! Was passiert denn eigentlich mit den Daten auf Instagram? Wofür werden sie gesammelt? Alles, was kostenlos ist, ist mit Vorsicht zu genießen, denn Anwender **zahlen mit ihren Daten** und diese teilt Instagram mit anderen Unternehmen. Die Folge sind passgenaue Werbung, die der Nutzer erhält. Zudem werden nahezu alle Rechte von veröffentlichten Fotos, Videos und Texten an Instagram abgetreten. Das bleibt selbst nach der Löschung des eigenen Accounts so. Auch die Geo-Daten vom Smartphone werden gleich mitgeliefert. Insta weiß damit also auch, wann und wo jemand etwas hochgeladen. Das heißt, wer viel hochlädt, wird zum gläsernen Mensch. Das ist jemand, über den praktisch alles bekannt ist. Da die Server im Ausland stehen, gilt leider unser strenger Datenschutz nicht.

All das muss man wissen und wollen, wenn man sich (als mindestens 13-Jährige*r !) anmeldet und ein Profil erstellt.

Mehr zu "social media" und Co.



Von Schülern für Schüler

Das ist neu: Die vielen kleinen Instagram-Accounts, die es bisher gab und die von verschiedenen Schüler-Arbeitsgruppen der Schule betrieben wurden, sind nun zu einem großen Profil vereinigt.

Seit dem 1. Januar lässt sich das Rupert-Neß-Gymnasium unter dem Namen „rng.wangen“ auf Instagram finden.

Geführt wird der Account von einer Schüler*innen-Gruppe des Schülerarbeitskreises (SAK), die Ende des Jahres zu einem mehrtägigen Marketing-Workshop bei der Wangerer Firma **AVL-SET** zu Gast war und nun versucht, das RNG auf Instagram bestmöglich zu präsentieren. Videoschnitt und Bildbearbeitung sind nur ein kleiner Teil der Aufgaben dieses kleinen Teams, bestehend aus Schüler*innen der Klassen 9 bis J2.

Wenn Sie daran interessiert sind, was die Schüler*innen über verschiedene Aktionen, aber auch den ganz normalen Schulalltag berichten, schauen Sie auf Instagram vorbei!

[Hier geht's direkt zu rng.wangen](https://www.instagram.com/rng.wangen)

Wichtige Informationsquellen

Kultusministerium Baden-Württemberg

www.km-bw.de

Sozialministerium Baden-Württemberg

www.sozialministerium.baden-wuerttemberg.de

Robert-Koch-Institut

www.rki.de

Impressum

Rupert-Neß-Gymnasium Wangen, Jahnstraße 25 88239 Wangen im Allgäu

[Newsletter abmelden](#)